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Protokoll Mitgliederversammlung 14.05.22, 13 – 17 Uhr  Apfelschiff Hollingstedt

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste

Protokoll: Filomena Adler

1.Projektbesichtigung

Die GastgeberInnen, Inde Sattler und Bernd Hage-Nissen, die das Apfelschiff
betreiben (www.das-apfelschiff.de) stellen ihr ökologisches Züchtungsprojekt vor:
„Wir sind ein Zusammenschluss aus 7 Bioland- und Demeter-Obstbauern sowie
weiteren Aktiven und nehmen die ökologische Züchtung von Äpfeln und Birnen
selbst in die Hand.“ (https://www.apfel-gut.org)

2. Bericht über die Aktivitäten der Landesgruppe der letzten 2 Jahre

Mitgliederentwicklung der Landesgruppe

- 146 Mitglieder (30 Neue im letzten Jahr)
Schnittkurse

- Drei Kurse durchgeführt an jeweils 2 Tagen, Stadt HH stellte die Bäume zur
Verfügung und kümmert sich um die Entsorgung des Schnittguts, Ein Gruppen-
Schnittkurs bei der Süßmosterei Isabel Felke

- Es gibt von verschiedenen Stellen Interesse an Schnittkursen
à zu den Schnittkursen gab es in der Gruppe die Diskussion was denn ein
angemessener Preis sei. Konsens ist, dass es niederschwellige Einsteigerangebote



(ab 15,-€) geben muss aber durchaus auch genug Interesse auch für weiterführende
Kurse da ist. Kurse die tiefer in die Materie einsteigen dürfen auch was kosten (ca.
60,-€/Tag scheint angemessen)

à weiter wurde kurz die Frage angerissen, ob professionelle Anbieter einen kleinen
Anteil der Erlöse abgeben sollten, wenn sie Kurse über die Homepage vermarkten.
Diese Frage wurde nicht zu ende besprochen.

à die Landesgruppe hat nicht das Gefühl, dass man das Angebot auf
Sommerschnitt und/oder Steinobst ausweiten muss. Es geht in Tages-
/Wochenendkursen geht eher um die Basics.

à es bestünde auch Interesse und Bedarf für Fachwartausbildungen à la
Potshausen

à generell besteht ein Mangel an gut ausgebildeten Fachleuten im Bereich
Baumpflege in der Region

Jochen Bock

Anlage einer Streuobstwiese.

- Jochen stellt das Grundstück und die Bäume zur Verfügung
- Förderung der Baumpflege für 15 Jahre durch die Raiffeisenbank mit 25.000, -

Euro
- Es ist eine öffentliche Wiese für die Gemeinde, jeder kann kommen und ernten

à Diskussion, wie man es schafft, dass die Leute zum richtigen Zeitpunkt ernten. Es
wäre doch schön, wenn die Bäume Schilder von Niklas bekämen mit Info zur Sorte
und zum Reifezeitpunkt.

Beschluss:

- Miklas erstellt ein Angebot für die Beschilderung
- Man geht damit auf die Bank zu, die Landesgruppe stellt mit bis zu 1.000,- Euro

den Eigenanteil um die Chancen auf eine Förderung durch die Bank zu erhöhen

Weitere Aktivitäten:

Beratungstätigkeiten

- Horner Geest Pflanzung / Beratung zu Sorten
- Park an der Hafencity HH, Liste für Nachpflanzung
- Gut Nüschau Beratung zu Pflege für Bestand aus Alt-und Jungbäumen

BUND Langenhorn

- haben Pflege einer vernachlässigten Wiese übernommen, Begehung und
Sortenbestimmung durch Michael Richter

Pauli

- Friedhofsverwaltung Heide Süd, haben Bäume gepflanzt. Anleitung der
Friedhofsgärtner zur richtigen Pflege

Generell, bei Fragen nach Sortenbestimmung am Besten an Michael Richter und
Jens Meyer verweisen



Hamburger Baumschutzverordnung

- Obstbäume sind auf Druck der Bezirke wieder raus bis auf Walnuss und
Esskastanie, weil angeblich nicht genügend Personal für die Kontrollen vorhanden
ist

- Es gibt eine Stellungnahme der Landesgruppe
- Joachim hat auch noch mal BUND und NABU angefragt für eine gemeinsame

Presseerklärung
UrbanPom

- Wird auch Thema des diesjährigen Jahreshefts des PV
- Es gab eine Diskussion mit Peter Lock zu den Sortenempfehlungen
- Man sollte die bestehende Broschüre noch mal prüfen und schauen, ob die

regionalen Sorten noch empfehlenswert sind.
- Hinweis auf Broschüre des BUND „Sortenempfehlungen für Norddeutschland“
- Generell ist man sich einig, dass es Sortenempfehlungen des PV geben sollte

3. Finanzen

à verweis auf angehängten Finanzbericht

à Finanzbericht wird angenommen

4. Wahl Landesgruppensprecher

Sebastian hört auf – herzlichen Dank für die letzten Jahre!

Vorschlag für Landessprecher: Monika, Michael und Joachim

à Landessprecher wie vorgeschlagen für die nächsten 2 Jahre gewählt

à nächste Wahl 2024

5. Exkursionen der Landesgruppe 2022

Kuhlrade/Jens Meyer am 24.09.2022 / 14.-18.00Uhr

- Anmeldung erforderlich, alle Infos dazu im letzten Rundbrief
Neumünster/Burkhard

- im Mai 2023 zur nächsten Jahresversammlung, dafür müsste noch ein Raum
gefunden werden

- Vorläufiges Datum 06.05.2023
Meldorf/Pauli

- Vor oder nach den dortigen Apfeltagen
- Evtl. Führung mit Walter Denker?

Dänemark

- Evtl mal Kontakte angehen über Ulrich Kubina oder Meinolf Hammerschmidt



6. Sonstiges

Apfeltag Meldorf am 11.09.2022

https://landwirtschaftsmuseum.sh/events/meldorfer-apfeltag/

Miklas ist für sein Streuobstprojekt auf der Suche nach einer neuen Partnerschule im
Umkreis von 20km von Eckernförde

Weißdornverbot in Kleingärten aufgrund Feuerbrandgefahr

-  ist das noch zeitgemäß?
- Sebastian schreibt mal ein paar Infos und Gedanken zusammen zum weiteren

Austausch

7. Nächste Mitgliederversammlung

6. Mai 2023 in Neumünster


